

Vorwort

Viele haben zur Entstehung dieses Bandes beigetragen, die hier nicht alle genannt werden können. Jedes Kapitel wurde vom Mitautor gegengelesen und z. T. nach dessen Empfehlungen gründlich überarbeitet. Es handelt sich demnach um ein Gemeinschaftswerk, obwohl der jeweils unterzeichnende Autor für seinen Text verantwortlich ist. Einzelne Kapitel wurden von Anna Kusser und Klaus Peter Rippe kritisch kommentiert. Ihnen möchten die Verfasser besonders herzlich danken. Edith Zickert hat die Formatierung und Korrektur der Bibliographie übernommen. Dankend sei auch der Schweizerische Nationalfonds erwähnt, der das Projekt zum ethischen Pluralismus unterstützt, aus dem der Schluß von Schaber stammt. Ohne das Entgegenkommen und Engagement des Verlegers, Dr. F. Redecker, hätte sich das Erscheinen des Bandes noch weiter verzögert. Die Lektorin, Angelika Kuhlmann M. A., hat unzählige Fehler eliminiert und auch mit inhaltlichen Kommentaren weitergeholfen. Dank gebührt schließlich Frau Kollegin Elisabeth Ströker und Herrn Kollegen Wolfgang Wieland für Anregung und Kritik.

